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Comité de bibliothèque 
Faculté des Sciences de l’administration 

Compte rendu de la réunion du 6 novembre 2015 

MEMBRES ORDRE DU JOUR 

 
Présents : 
Noliwé Delannon 
Département de management 
 
Henri Guénin-Paracini, 
École de comptabilité 
 
Louise LeBlanc, 
Bibliothèque 
 
Jacqueline M. Corbett, 
Département des systèmes 
d’information organisationnels 
 
Normand Pelletier, 
Bibliothèque 
 
Absents : 
Irène Abi-Zeid, 
Département d’opérations et 
systèmes de décisions 
 
Gabriel Power, 
Département de finance, 
assurance et immobilier 
 
Benny Rigaux-Bricmont 
Département de marketing 
 
Représentant des étudiants 
du 3e cycle 
 
Invitée : 
Catherine Lacoursière, 
secrétaire de gestion 
 

1. Ouverture de la réunion 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du compte rendu de la réunion du 20 mars 2015 

4. Affaires découlant 

4.1. Rencontre directrice des COM FSA 

4.2. Libre accès 
4.2.1. L’accès libre et prépublication 

5. Budget 2015-2016 

6. Sondage sur les revues savantes 

6.1. Processus de consultation sur les périodiques scientifiques 

7. Réorganisation de la Bibliothèque 

8. Divers 

9. Clôture de la réunion 

10. Prochaine réunion 
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1. Ouverture de la réunion 

Le Comité souhaite la bienvenue à Mme Noliwé Delannon, nouveau membre représentant le département de 
Management. 

2. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité avec l’ajout de deux points : 4.2.1. L'accès libre et prépublications et 
6.1. Processus de consultation sur les périodiques scientifiques. 

3. Adoption du compte rendu de la réunion du 20 mars 2015 

Le compte rendu est adopté à l’unanimité. 

4. Affaires découlant 

4.1. Rencontre directrice des COM FSA 

Les bibliothécaires-conseils ont rencontré Mme Catherine Pelletier, directrice des communications de la FSA, dans 
le but d’élaborer une offre de formation adaptée aux besoins des étudiants et de maximiser la promotion de ces 
activités offertes par la Bibliothèque dans les locaux de la FSA. Le choix s’est arrêté sur série d’ateliers-éclairs d’une 
durée de trente minutes, donnés sur l’heure du midi et portant sur des thèmes précis. On a convenu de promouvoir 
ces activités à l’aide des outils de communication habituellement utilisés au sein de la Faculté: écrans, page 
Facebook, listes de diffusion et site web de la FSA. Outre le premier atelier-éclair portant sur la recherche d’articles 
dans ABI / Inform, on pense en créer un deuxième sur les citations, les références et la rédaction de bibliographies. 

4.2. Libre accès 

4.2.1. L’accès libre et prépublication 

Semaine internationale de valorisation du libre accès 

Madame LeBlanc indique que le mouvement international pour le libre accès prend de plus en plus d’ampleur. Elle 
mentionne que la Bibliothèque de l’Université Laval appuie ce mouvement depuis 1997. En octobre dernier, elle 
organisait sa troisième programmation de conférences dans le cadre de la  « Semaine internationale de valorisation 
du libre-accès ». Cette année, la programmation était beaucoup plus développée qu’à l’habitude. Elle s’est étendue 
sur trois jours de conférences. Mme LeBlanc témoigne de la satisfaction des participants durant ces trois belles 
journées de discussions. Cependant, le nombre de personnes n’a pas été exactement à la hauteur des attentes du 
comité organisateur. Pour l’an prochain, leur objectif est de viser le même niveau d’activités, mais d’améliorer les 
activités de promotion. 
 
Prépublications et droit d’auteur 
 
Une question a été soulevée concernant le dépôt d’une prépublication sur la page Web personnelle d’un chercheur 
également auteur de cet article non publié. On se demande si le droit d’auteur est respecté. Le site Sherpa / Roméo 
pourrait être consulté si l’article a été soumis à une revue afin de vérifier si cette dernière autorise la diffusion en 
libre-accès. En cas de doute, le chercheur pourrait consulter le Bureau du droit d’auteur de l’Université, situé à la 
Bibliothèque. Les membres du comité signalent que la Faculté des Sciences de l’Administration a réalisé une liste de 
revues cotées où les chercheurs sont encouragés à soumettre leurs textes. Ces publications sont, plus la plupart, 
sous l’égide d’éditeurs commerciaux. À leur avis, la Bibliothèque pourrait obtenir une copie de cette liste en 
communiquant avec le vice-décanat à la recherche. 
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5. Budget 2015-2016 

On accuse cette année une diminution budgétaire de l’ordre de 26 % pour les raisons suivantes : 
 

 La chute du dollar canadien; 

 l’augmentation annuelle du prix des ressources électroniques; 

 les coupes imposées par le gouvernement. 
 
Outre les livres et les périodiques, ce sont surtout les bases de données qui grugent la majeure partie du budget. 
Pour l’instant, on a procédé à l’abandon d’une douzaine d’abonnements à des répertoires d’entreprises imprimés. 
À moyen terme, une décision devra être prise quant au maintien ou non de certaines de bases de données 
financières, d’études de marché et bibliographiques. 

6. Sondage sur les revues savantes 

6.1. Processus de consultation sur les périodiques scientifiques 

Un sondage a été transmis cet automne à la communauté universitaire afin de connaître les périodiques les plus 
importants. Les statistiques d’utilisation, de citation et de téléchargement jumelés aux résultats de la consultation 
seront analysés par l’équipe de Vincent Larivière, professeur de bibliothéconomie de l’Université de Montréal et 
titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur les transformations de la communication savante. Les résultats de 
cette étude devraient permettre à la Bibliothèque de conserver l’abonnement aux  titres les plus pertinents. 

7. Réorganisation de la Bibliothèque 

À la suite de la réorganisation de la Bibliothèque, le titre « conseiller à la documentation » fait maintenant place à 
celui de « bibliothécaire-conseil » (BC). De nouveaux postes ont été créés : BC diffusion de la recherche, BC impact 
de la recherche et BC en évaluation continue. Les disciplines libérées par ces titulaires ont été reprises par les 
autres bibliothécaires-conseils.  Ainsi, Normand est désormais dédié à tous les départements de la FSA, alors que 
Louise couvrira Management (SST et GRH), sociologie et relations industrielles. Le réaménagement disciplinaire des 
bibliothécaires-conseils seront effectifs dès janvier 2016. 

8. Divers 

Rien à signaler 

9. Clôture de la réunion 

La réunion se termine à 15 h. 

10. Prochaine réunion 

La prochaine réunion se tiendra au printemps, avec la possibilité qu’une rencontre spéciale soit convoquée au 
besoin. 
 
 
 
LISTE DES ANNEXES: 
 

Rédaction du compte rendu: 
Catherine Lacoursière, 24/03/2016 

 


